



## [ ¿SERÁ? ]

### Acciones contundentes

Ante el tercer traslado de criminales en México a Estados Unidos, hay quien se pregunta si el hecho abonará a calmar los ánimos del presidente Donald Trump de querer invadir a México o de enviar las tropas estadounidenses para combatir a los carteles... Lejos de la reacción del mandatario, esta acción deja ver que el Gobierno federal toma en serio las palabras del mandatario estadounidense de tener acciones contundentes contra el narco. ¿Será?

### Aclaración que deja duda

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, aseguró que no es necesario que la Cámara Alta apruebe el ingreso de aeronaves del Ejército de Estados Unidos a México, y que sólo interviene cuando entran al país tropas extranjeras. Parece que la senadora de Morena piensa que las aeronaves vienen sin tripulación, o que son pilotadas por civiles. ¿Será?

### Propuesta a revisión

Los integrantes de la 4T podrían echarle un ojo a la propuesta del consejero Ucc-kib Espadas sobre un nuevo modelo de elección de representación proporcional nacional sin disminuir la representación política. Dicen que el planteamiento consiste en mantener 500 diputados, pero que sean elegidos por listas estatales y nacionales, lo que eliminaría de un plumazo todo lo que tenga que ver con sobrerepresentación y también anularía los opacos listados de partidos de plurinominales, que funcionan como premios o refugios para obtener fuero. ¿Será?

### Asuntos importantes

Al parecer, la sesión de la Comisión Permanente dejará ver la decisión de Morena y sus aliados, si comparece el próximo embajador de Gran Bretaña, Alejandro Gertz Manero. También dejará entrever el jaloneo por la reforma electoral entre el PT, Verde y Morena, esperemos que no haya ventaneos o indirectas que lleven a su fractura. ¿Será?

### El derecho humano al agua

Habrá qué estar atentos al curso que toma la decisión de la Suprema Corte de Justicia, que preside Hugo Aguilar Ortiz, de atraer el expediente 869/2025, relacionado con el abasto de agua en Ecatepec, sin duda un golpe a la administración de la alcaldesa Azucena Cisneros, pues se resolverá si es justo que las familias reciban 50 litros de agua diarios, a pesar de pagar el servicio... La denuncia de la diputada del Verde, Miriam Silva Mata, salió de lo local y ahora está en el foco nacional, además de que se convirtió en un debate sobre derechos humanos y responsabilidad gubernamental. ¿Será?

### Asambleas no "despegan"

Las denominadas asambleas seccionales que Morena está llevando a cabo en la Ciudad de México nada más no "despegan", incluso en las imágenes que comparten los organizadores en redes sociales se ve que la convocatoria vecinal es mínima. Según dicen los propios morenistas, en la capital del país hay un problema al interior del partido que genera más diferencias que alianza. ¿Será?